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MÉMOIRE DÉPOSÉ AU BAPE, projet de mini centrale de la 11ieme chute Girardville. 

 

AVENTURAID Base Eco Aventure 4 Saisons                                                    Gilles Granal 

2395, rang de la Pointe                                                                                       Propriétaire Fondateur 

Girardville, QC 

G0W 1R0 

418 258 3529 

www.aventuraid.qc.ca 

info@aventuraid.qc.ca 

Descriptif de l’entreprise. 

Aventuraid est une entreprise d’Éco Aventure 4 saisons dont la base, les hébergements et le 

centre d’observation des loups sont situés à 3km en amont de la 11ieme chute sur le Rang de la 

Pointe. 

En opération depuis 1994 nous sommes spécialisés dans la découverte des grands espaces de la 

forêt boréale à travers différentes activités d’écotourisme et d’aventure comme le canot, le 

traîneau à chiens, raquettes,… Ce sont des séjours qui vont de l’initiation d’une journée à 

l’expédition de plusieurs jours. Nous avons également crée un centre d’observation et 

d’interprétation des loups avec trois meutes évoluant en semi liberté dans de grands enclos, 

centre unique au Québec. Cela est complété par des Gîtes et Écolodges le tout se trouvant sur 

80h que nous consacrons à la conservation de la biodiversité boréale. 

Notre clientèle vient chez nous pour vivre une immersion dans un milieu naturel le plus sauvage 

possible. Nous recevons une majorité d’européen que nous allons chercher à Québec pour les 

emmener directement sur notre site. 

Nous avons eu plusieurs prix touristiques au niveau régional et national ainsi que de 

nombreuses couvertures médiatiques, journaux, télévisions, magazines au Québec et à 

l’international. Prix de tourisme durable par l’AEQ (Aventure et Écotourisme Québec). 

Le projet de la mini centrale sur la 11ieme chute nous touche directement, aussi bien pendant la 

durée des travaux  que par son impact sur le milieu avec les pertes du côté naturel du site et des 

possibilités de navigations. 
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Notre position par rapport au Projet. 

Nous avons un point de vue partagé, d’où le dépôt de ce mémoire. 

Notre position est triple : 

‐ Comme Québécois nous nous questionnons sur le bien fondé économique du 

programme des minis centrales pour le Québec. Nous espérions une réponse lors des 

audiences. 

‐ Comme entreprise Éco touristique le projet, quelque soit sa forme aura un impact 

négatif sur nos activités actuelles. 

‐ Comme résidant de Girardville, étant impliqué dans son développement économique, 

nous espérons que ce projet aura réellement les retombées annoncées qui pourront 

profiter à la croissance économique de la municipalité. 

De nombreuses discussions avec le promoteur, la Société de l’Énergie Communautaire du Lac ST 

Jean, ont abouti à la mise en place à l’intérieur du projet de mesures d’atténuations. 

Ces mesures ne compenseront pas pour Aventuraid les effets négatifs, mais nous semblent 

pouvoir apporter un plus à la municipalité de Girardville.  

Les mesures d’atténuations prévues.  

‐ Aménagement, dans le cadre du maintien prévu des eaux blanches, d’un parc d’eaux 

vives permettant la navigation récréative sous la chute principale actuelle et en bas de 

canal d’évacuation. 

‐ Impact visuel limité. 

‐ Aménagement d’un parc Récréotouristique, avec sentier de portage, accès à l’eau, aires 

de pique nique, …. 

‐ Contrôle des nuisances, bruit, vitesse, sur le rang de la pointe pendant la phase de 

construction. 

‐   Passage autorisé de traîneau à chiens pour Aventuraid sur la structure pour rejoindre 

l’autre rive. 

Nous nous questionnons également sur le passage de ligne électrique d’Hydro Québec. À  partir 

de la centrale pour traverser la rivière et pour rejoindre le circuit déjà existant. Le trajet qu’elle 

empruntera pouvant dénaturer le site et son pourtour et accentuer les effets négatifs. Il faudra 

que cet élément soit pris en compte. 

 

Avec ces mesures, si Aventuraid continue d’être partie prenante dans leur mise en place et si 

elles sont réellement appliquées, en tenant compte des retombées financières prévues pour la 

communauté, nous ne pouvons nous opposer à la mise en place de ce projet. 


